



Éclairage par Vincent Subilia, Directeur général de la Chambre de commerce, d'industrie et des services de Genève (CCIG) et député au Grand Conseil genevois

© Tribune de Genève

« La Genève internationale incarne l'esprit de Genève, soit cette ouverture au monde qui fait de Genève « la plus grande des petites villes » ; terre d'accueil historique, Genève doit sa prospérité à la confiance témoignée par celles et ceux qui y ont trouvé un terreau neutre, stable et dynamique pour y déployer leurs activités. Cette « Genève internationale » désormais gravée dans notre ADN constitue la spécificité d'une ville dont le rayonnement international est inversement proportionnel à sa taille ; un « branding » unique que beaucoup nous envient et qu'il convient de préserver et de renforcer.

L'atout majeur de la Genève internationale tient précisément à la concentration sur un terreau restreint d'un spectre très large d'acteurs internationaux. Qu'il s'agisse de santé, de commerce international, d'environnement ou de droits l'Homme, Genève est le berceau et le bastion du multilatéralisme. Le rôle de cette capitale de la gouvernance mondiale qu'est Genève est plus indispensable que jamais, dans un monde complexe et troublé, où seule la coopération internationale permet d'apporter des réponses concrètes à des défis systémiques.

Comptant quelque 2500 entreprises membres, la Chambre de commerce, d'industrie et des services de Genève (CCIG) est une association de droit privé, fondée en 1865. Indépendante de l'Etat, elle a pour objectif d'assurer une économie forte, permettant aux entreprises qui constituent le tissu économique local d'exercer leur activité de manière pérenne. Son autonomie et sa représentativité en font le porte-parole de l'économie face aux autorités publiques. La CCIG se distingue également par sa

dimension internationale puisqu'elle s'emploie à défendre et à promouvoir le tissu économique genevois depuis un siècle et demi. À ce titre, elle est activement engagée au sein du réseau constitué par la Chambre de commerce internationale (CCI), laquelle a récemment ouvert un bureau à Genève, au sein de la Maison de l'économie (siège de la CCIG) ; seule institution représentant le secteur économique privé à disposer d'un statut d'observateur auprès des Nations Unies, notre « maison-mère » fédère plus de 45 millions d'entreprises dans 110 pays. L'une de ces entités est la Fédération mondiale des chambres de commerce, et qui tiendra son congrès 2023 à Genève. Par ailleurs, la CCIG est active au sein d'institutions comme le Centre d'accueil de la Genève internationale, qu'elle soutient de longue date, le Club diplomatique ou encore le Groupement des entreprises multinationales ».

**La CCIG - qui s'emploie à défendre
et promouvoir le tissu économique genevois
depuis un siècle et demi - se distingue par
sa dimension internationale.**

“